



Crisis en el Sector Salud del Estado de México: Trabajadores del ISEM Protestan por Condiciones Precarias Mientras la Secretaria de Salud Guarda Silencio

Mientras tanto, la secretaria de Salud, Macarena Montoya Olvera, a optado por el silencio, ignorando una crisis que pone en riesgo la salud de millones de mexicanos.

XXXXXXXXXX

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 22 de julio de 2025 - Miles de médicos, enfermeras y trabajadores administrativos del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM), afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), han tomado las calles de Toluca y otros municipios durante los últimos días, exigiendo condiciones laborales dignas, abasto de medicamentos e insumos, y claridad en la caótica transición al programa IMSS-Bienestar. Las protestas, que incluyeron una megamarcha el 21 de julio y otra pacífica el 22 de julio desde el Monumento a la Bandera hacia el Palacio de Gobierno, han paralizado servicios médicos esenciales, dejando a la población vulnerable —especialmente a niños, mujeres con cáncer y pacientes diabéticos— en un estado de indefensión alarmante. Mientras tanto, la secretaria de Salud, Macarena Montoya Olvera, y la gobernadora Delfina Gómez han optado por el silencio, ignorando una crisis que pone en riesgo la salud de millones de mexicanos.

Protestas del ISEM: Un Grito de Auxilio Ignorado

Desde el 16 de julio, el personal del ISEM mantiene un paro indefinido que ha afectado a más de 85 unidades médicas en el Valle de Toluca y muni-



cipios como Ixtlahuaca, Atlacomulco, Tenango del Valle, Valle de Bravo e Ixtapan de la Sal. Los trabajadores denuncian un desabasto de medicamentos y material quirúrgico del 10-15%, lo que obliga a los pacientes a comprar insumos de su propio bolsillo. “No todas podemos pagar”, exclamó una enfermera del Hospital Nicolás San Juan durante la marcha del 21 de julio, según reportó ADNoticias. Además, exigen el pago de bonos atrasados, como el de salud y el trimestral, que ascienden a 13,700 pesos por trabajador, y la basificación de más de 9,000 empleados transferidos al IMSS-Bienestar sin claridad en sus derechos laborales.

El 21 de julio, los manifestantes bloquearon avenidas clave como Independencia, Isidro Fab-

la y Lerdo en Toluca, generando caos vial pero visibilizando su desesperación. El 22 de julio, una nueva marcha pacífica, reportada por ADNoticias y usuarios en X como

@MaribelRCoronel, reunió a más de mil trabajadores en el centro de Toluca, quienes portaban pancartas con consignas como “Exigimos insumos” y “Enfermos sin medicamentos”. Los servicios médicos se han restringido a urgencias y partos fortuitos, dejando a pacientes con enfermedades crónicas sin atención adecuada.

Daño a la Población: Niños, Mujeres con Cáncer y Diabetes, los Más Afectados

La crisis en el ISEM no solo es una lucha laboral, sino una tragedia para los mexicanos más

vulnerables. Niños que requieren vacunaciones, mujeres con cáncer que necesitan quimioterapias y pacientes diabéticos que dependen de insulina enfrentan un sistema de salud colapsado. En hospitales como el Centro Médico Adolfo López Mateos y el Nicolás San Juan, las consultas generales y los tratamientos programados han sido suspendidos, dejando a familias sin opciones. “Mi hija necesita su tratamiento oncológico, pero me dicen que no hay medicamentos. ¿Qué hacemos?”, denunció una madre en Ixtlahuaca, según testimonios recopilados por Capital Estado de México. Los pacientes con diabetes tipo 1 y 2, así como aquellos con enfermedades cardiovasculares, enfrentan riesgos mortales debido a la falta de insumos básicos.

El Silencio Cómplice de Macarena Montoya Frente a esta crisis, la secretaria de Salud, Macarena Montoya Olvera, ha optado por una postura de indiferencia. Las cuentas oficiales de la Secretaría de Salud del Estado de México (@SaludEdomex en X y Facebook) no han emitido un solo comunicado sobre las protestas o las demandas del SNTSA. En cambio, el 21 y 22 de julio, las redes sociales de la SSEM se llenaron de publicaciones sobre eventos como caminatas pet-friendly y campañas de vacunación, como la Semana Nacional de Vacunación 2025, igno-

rando por completo la crisis que afecta a los hospitales. Esta omisión no solo es insensible, sino que refuerza la percepción de negligencia que los trabajadores han denunciado, exigiendo la destitución de Montoya por su incapacidad para gestionar el sector salud.

Medios locales como: ADNoticias, La Jornada Edomex, Capital Estado de México, publicaciones en X y FB el 22 de julio donde los trabajadores acusan a Montoya de “ignorar una crisis que lleva meses sin resolverse”. La falta de mesas de diálogo efectivas y la ausencia de un plan claro para abordar el desabasto, los adeudos salariales y la transición al IMSS-Bienestar evidencian una gestión desconectada de las necesidades reales. Los trabajadores, liderados por el doctor Raymundo Gómez, han solicitado intervención de la Secretaría de Gobernación estatal, pero hasta ahora no hay avances concretos.

Un Reclamo a la Gobernadora Delfina Gómez La responsabilidad última recae en la gobernadora Delfina Gómez, cuya administración ha fallado en garantizar un sistema de salud funcional para los mexicanos. Mientras los trabajadores del ISEM arriesgan sus empleos para defender sus derechos y los de los pacientes, la gobernadora no ha emitido declaraciones ni tomado medidas visibles para resolver la crisis. ●

Gobierno de Naucalpan se suma el Teletón 2025 con boteo

El objetivo es apoyar a las aproximadamente 300 familias naucalpenses que reciben atención en el CRIT Estado de México.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 22 de julio de 2025.- Por primera vez en su historia, el Gobierno Municipal de Naucalpan, encabezado por el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez, se suma a la Colecta Nacional Teletón 2025 a través de la campaña de boteo, con el objetivo de apoyar a alrededor de 300 familias naucalpenses que reciben atención en el CRIT Estado de México, ubicado en Tlalnepantla.

Durante el arranque de la campaña, cuyo lema este año es “Teletón cambia todo”, el alcalde acudió al CRIT para recibir las primeras 300 alcancías en forma de cochinito, símbolo de esperanza y solidaridad, de acuerdo a la presidenta del DIF Municipal de Naucalpan, que serán distribuidas para iniciar con la recolección de donativos por parte de la ciudadanía.

“Hoy es un día histórico para Naucalpan. Nos sumamos con decisión y entusiasmo a esta noble causa, partiendo de una base de 200 mil pesos como meta inicial, con la convicción de que, con el apoyo de empresarios, sociedad civil y ciudadanía, este monto crecerá significativamente para transformar vidas”, expresó el alcalde. Isaac Montoya destacó que esta iniciativa responde a un compromiso de su administración, impulsar acciones que dejen un legado de transformación



y solidaridad en beneficio de las y los naucalpenses. Asimismo, subrayó la importancia de fortalecer los lazos de colaboración con el CRIT, especialmente para brindar atención a niñas y niños con discapacidad motriz, espectro autista y cáncer.

Reiteró “nos sumamos con todo el gusto, el cariño, la decisión a esta gran Colecta Nacional 2025 del Teletón como Ayuntamiento, como Gobierno, pero sobre todo como seres humanos sensibles, y con una visión humanista”. Al hablar del autismo, destacó que se trata de una condición que se visibiliza poco, poca

comprensión y también pocas instancias que puedan atender, por ello pidió colaborar con acuerdos y convenios para conectar a aquellas familias naucalpenses, con los servicios que ofrece el CRIT. En el evento, también participaron autoridades municipales, así como representantes del CRIT y familias beneficiarias. El director del CRIT Estado de México, Jardiel Quintal, agradeció el respaldo del municipio y señaló que cada moneda donada se convierte en una sesión de terapia, una consulta médica o una nueva oportunidad para quienes más lo necesitan. ●

Instala Gobierno de Ecatepec línea de alivio para reducir encharcamientos en avenida Nacional

La basura provocó el taponamiento del colector Veracruz, los encharcamientos tardaban de 5 a 6 horas en disminuir.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Ecatepec, Méx., a 22 de julio de 2025. Tras dos semanas de intenso trabajo en el colector Veracruz, donde había un tapón de basura, personal del gobierno de Ecatepec instaló una línea de alivio de 76 centímetros de diámetro para reducir los encharcamientos en avenida Nacional, en la zona de Chiconautla.

Trabajadores de Sapase, Servicios Públicos, Obras Públicas, Protección Civil y Seguridad Pública participaron en el retiro del tapón de basura del colector de 1.22 metros de diámetro, el cual está a más de cinco metros de profundidad; sin embargo, debido a las intensas lluvias fue imposible sacar todos

los desechos, por lo que se decidió instalar sobre el colector una línea de alivio de 50 metros de longitud.

Alrededor de las 22 horas de ayer concluyeron los trabajos de colocación de la línea de alivio de poliuretano de alta densidad, además de que se instalaron dos interconexiones, de 30 y 38 centímetros, sobre avenida Nacional, por lo que se espera que a partir de hoy los encharcamientos en dicha vialidad se reduzcan más rápido, informó Misael Saavedra Sierra, coordinador operativo Sector 1 de Sapase.

Manifestó que cuando llueve toda el agua que baja de Ciudad Cuauhtémoc, Chiconautla y la barranca que está en avenida Las Torres se concentra en avenida Nacional, que es la parte más baja, por lo que se canaliza al colector Veracruz,

pero por el tapón de basura la anegación tardaba en ser abatida un promedio de cinco a seis horas. El director de Servicios Públicos, Carlos Cruz Ramos, aseguró que del colector Veracruz sacaron cinco tráileres de pet y basura de todo tipo, incluida una alfombra; no obstante, al no poderse retirar totalmente el tapón se decidió instalar la válvula de alivio.

Sostuvo que por los encharcamientos en avenida Nacional, que no alcanzaban los 50 centímetros, cientos de personas resultaban afectadas debido a que los conductores tenían que disminuir su velocidad y en ocasiones se detenía el paso del Mexibús.

Por ello, añadió, un equipo integrado por diversas direcciones, que forman parte del operativo Tormenta, encabezados por el director de Sapase, Francisco Reyes, llevaron a cabo los trabajos en el colector Veracruz, ya que “la instrucción de nuestra presidenta municipal Azucena Cisneros es aliviar este tipo de situaciones que perjudican a nuestros vecinos y vecinas”. Detalló que una vez que pase la temporada de lluvias se trabajará en retirar el tapón de basura del multicitado colector. Cruz Ramos reiteró el compromiso del gobierno municipal de trabajar para seguir minimizando las inundaciones en Ecatepec a través de la prevención, con el retiro de basura en las barrancas, vasos reguladores y areneros, así como la puesta en marcha del operativo Tormenta durante las lluvias. ●

Suspenden provisionalmente orden de aprehensión contra Hernán Bermúdez; se le señala de tener nexos con la “Barredora”

El exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco, obtuvo una suspensión provisional contra una orden de aprehensión en su contra por presuntos vínculos con el grupo criminal “La Barredora”, ligado al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Esta medida fue otorgada por el juez federal, del Juzgado Decimosegundo de Distrito en Baja California.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Si, esta noticia fue publicada en la página web de un medio nacional, Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco, obtuvo una suspensión provisional contra una orden de aprehensión en su contra por presuntos vínculos con el grupo criminal “La Barredora”, ligado al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Esta medida fue otorgada por el juez federal Alfonso Javier Flores Padilla, del Juzgado Decimosegundo de Distrito en Baja California, con sede en Tijuana, tras una solicitud de amparo presentada por Ber-

múdez el 18 de abril de 2025. Para mantener vigente la suspensión, se le impuso una garantía económica de 16 mil pesos.

La audiencia incidental para determinar si se concede la suspensión definitiva fue aplazada al 1 de agosto de 2025, debido a que el juez aún no ha recibido todos los informes de las autoridades señaladas como responsables. Es importante señalar que esta suspensión provisional no aplica para delitos graves como secuestro, que ameritan prisión preventiva oficiosa, por lo que Bermúdez aún podría ser detenido por este cargo. Bermúdez Requena, conocido como “Comandante H”, es acusado de liderar “La Barredora” y enfrenta cargos por asociación delictuosa, extorsión y secuestro. Además, está prófugo desde el 26 de enero de 2025, y la Interpol emitió una ficha roja para su localización en más de 190 países, aunque su nombre no aparece públicamente en la base de datos de notificaciones rojas de la Interpol. En radiopasillo circula la teoría de que Hernán Bermúdez Requena podría haberse trasladado a Estados Unidos para convertirse en testigo colaborador, esto surge en un contexto donde otros narcotraficantes de alto perfil, como Ovidio Guzmán, han optado por este camino. ●

Nicolás Morales Villegas joven talento va a visorias con el Real Madrid en las instalaciones de Valdebebas, en Madrid, España

En su formación, Nicolás ha desarrollado su talento en distintas escuelas filiales del Club Toluca



REDACCIÓN

EDOMEX.- Con apenas 10 años, Nicolás Morales Villegas, originario de Mexicaltzingo, Estado de México, ha sido convocado a participar en las visorias del Real Madrid, el club más importante del fútbol mundial. Esta oportunidad representa un paso significativo en su sueño de convertirse en futbolista profesional.

A lo largo de su formación, Nicolás ha desarrollado su talento en distintas escue-

las filiales del Club Toluca, entre ellas:

- Escuela de Fútbol Nueva Oxtotitlán Red Diablos
- Escuela de Fútbol Red Toluca Matriz
- Escuela de Fútbol Red Toluca Mexicaltzingo

Ahora tiene la oportunidad de probarse en el club más importante a nivel mundial y cumplir el sueño de formar parte del equipo. Nicolás pone en alto al Club Toluca y al municipio de MEXICALTZINGO en tierras españolas. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS

“OPERATIVO LIBERACIÓN”...



...ERA LIBERAR NO INCENDIAR CRISTÓBAL

COLUMNA

EL HUSMEADOR

Operativo Liberación: Clausuran más de 40 negocios y minas en Edomex en medio de disturbios y sospechas de complicidad



La Familia Michoacana, un grupo criminal que ha consolidado su dominio en el sur del Edomex, controlando actividades legales e ilegales, como la explotación de minas, el comercio de materiales de construcción y la extorsión a transportistas y comerciantes. Este cártel ha impuesto un “gobierno alterno” en la región, cobrando impuestos ilegales y controlando mercados locales, lo que evidencia una profunda infiltración en la economía y la vida social de los municipios afectados.

La resistencia al operativo, manifestada en bloqueos y disturbios, plantea preguntas sobre las motivaciones de los pobladores. Las protestas incluyeron la quema de vehículos, el cierre de accesos carreteros y la retención de 60 elementos de seguridad, entre ellos ocho policías de investigación y 24 de la Guardia Nacional en Temascaltepec, y 20 policías estatales en Tlatlaya. Estas acciones reflejan no solo una reacción a las clausuras, sino también una posible dependencia económica de los negocios ligados al crimen organizado, que podrían ser una fuente de ingresos para comunidades marginadas. La Familia Michoacana, al igual que otros cárteles, ha utilizado tácticas como la distribución de recursos o la cooptación de pobladores para generar lealtades, lo que podría explicar la oposición civil.

Es probable que una parte de la población que se opone al operativo esté actuando bajo coerción o influencia del crimen organizado. La Familia Michoacana, conocida por su uso de tácticas intimidatorias, como amenazas y violencia, podría estar orquestando la resistencia para proteger sus intereses económicos. En el pasado, este cártel ha utilizado a comunidades locales como escudos humanos o ha movilizado a sectores sociales para generar presión contra las autoridades, una práctica común en regiones donde el crimen organizado tiene un control significativo. Por ejemplo, los bloqueos carreteros encabezados por taxistas en Tejupilco y otros municipios sugieren una organización coordinada, posiblemente incentivada por líderes criminales que buscan evitar la pérdida de control sobre los negocios clausurados.

Sin embargo, no toda la oposición puede atribuirse únicamente a la coerción. En zonas marginadas, los negocios ligados al crimen organizado, como las minas de arena, pueden representar una

fente de empleo para los habitantes, quienes podrían percibir los operativos como una amenaza a su sustento. Esta dinámica crea un dilema: mientras las autoridades buscan desarticular redes criminales, los pobladores pueden sentirse atrapados entre la dependencia económica y el temor a represalias del cártel. La quema de vehículos y los bloqueos también podrían ser una respuesta espontánea a la percepción de abusos o irregularidades en el operativo, como la detención de líderes transportistas, lo que genera desconfianza hacia las instituciones.

La posibilidad de que los cuerpos policiacos municipales estén involucrados en la resistencia al Operativo Liberación es alta, considerando el historial de infiltración del crimen organizado en las instituciones locales del Edomex. Informes previos, como la Operación Enjambre de noviembre de 2024, revelaron la detención de siete funcionarios municipales, incluidos directores de seguridad pública, por presuntos vínculos con grupos delictivos en municipios como Tejupilco y Texcaltitlán, algunos de los cuales también fueron afectados por el Operativo Liberación. Esta operación demostró que el crimen organizado ha logrado corromper a autoridades locales, facilitando actividades ilícitas como extorsión y secuestro.

En el contexto del Operativo Liberación, la retención de policías estatales y federales por pobladores podría haber sido apoyada, o al menos tolerada, por elementos municipales que buscan proteger los intereses de los cárteles. La falta de cooperación de algunas policías locales durante los cateos y la ausencia de reportes sobre su participación activa en el operativo sugieren una posible permisividad o colusión. Además, la historia de la región muestra casos de emboscadas y ataques contra policías estatales y federales, como la masacre de 13 agentes en 2021, atribuida a grupos como Los Rojos y La Familia Michoacana, lo que indica una relación tensa entre las fuerzas estatales y las locales, que a menudo operan bajo la influencia del crimen organizado.

La infiltración de las policías municipales no es un fenómeno nuevo. En 2013, la detención de 158 policías en Durango por nexos con el Cártel del Pacífico evidenció cómo los cuerpos locales pueden ser cooptados para brindar protección e información a los delincuentes. En el Edomex, la falta de certificación de confianza y la alta rotación de elementos policiales facilitan esta infiltración, permitiendo que las bandas delictivas operen con relativa impunidad. La resistencia al Operativo Liberación podría, por lo tanto, ser un esfuerzo conjunto entre pobladores manipulados y policías municipales comprometidos con los intereses del crimen organizado. El Operativo Liberación pone de manifiesto la complejidad de combatir el crimen organizado en regiones donde los cárteles han tejido redes de control económico, social y político. La oposición de los pobladores parece ser una combinación de coerción por parte de La Familia Michoacana y una reacción a la pérdida de fuentes de ingreso, lo que refleja la dependencia de comunidades marginadas de las actividades ilícitas. Por otro lado, la posible complicidad de las policías municipales, evidenciada por antecedentes de corrupción y la falta de cooperación en el operativo, sugiere que la resistencia no es solo civil, sino que podría estar respaldada por estructuras institucionales infiltradas. Para que operativos como este sean efectivos, es crucial complementar la acción policial con estrategias de desarrollo económico y social que reduzcan la dependencia de las comunidades del crimen organizado, así como una depuración rigurosa de los cuerpos policiacos municipales para garantizar su lealtad al Estado y no a los cárteles.

Es deplorable la decisión de quien decidió hacer este operativo en plenas vacaciones, se aterrizo a los turistas que ya se encuentran desde el fin de semana en estos municipios que el mismo gobierno estatal promueve como turísticos, tal vez el eslogan de turismo debería ser ¡Vive tus vacaciones en sitios donde disfrutaras del narco-terror!

Tiene nuestro voto de confianza: comunidad estudiantil de Texcoco, Acolman y Tianguistenco entrega instalaciones como muestra de diálogo y compromiso universitario

Estudiantes de tres planteles entregan instalaciones y apuestan por una universidad más cercana, incluyente y progresista.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Texcoco, Méx. 22 de julio de 2025. En un nuevo acto de voluntad colectiva, apertura al diálogo y construcción universitaria compartida, este día se llevó a cabo una mesa de trabajo en el Centro Universitario UAEM Texcoco. Participaron representantes estudiantiles del propio centro, así como de los Centros Universitarios Teotihuacán y Tenancingo, y de las Unidades Académicas Profesionales de Chimalhuacán, Acolman y Tianguistenco. El encuentro, que dio inicio alrededor de las 15:00 horas, reafirmó el compromiso de la administración encabezada por la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Dra. Martha Patricia Zarza Delgado, con la escucha activa, el respeto mutuo y la cercanía territorial. A través de un ejercicio de diálogo y participación abierta, se concretó el levantamiento del paro en tres espacios universitarios: Texcoco, Acolman y Tianguistenco. En un ambiente de respeto el estudiantado del CU Texcoco entregó las instalaciones como muestra de confianza hacia esta nueva etapa institucional. “Este gesto representa mucho más que la reapertura de edificios: es una expresión profunda de esperanza en la universidad que estamos construyendo juntas y juntos”, expresó la rectora. Durante su intervención, la Dra. Zarza Delgado reconoció la madurez política y el compromiso de las y los estudiantes: “Ustedes son ejemplo de lo que representa nuestra comunidad. Para las diferencias, fortalecemos la unidad. Agradezco el voto de esperanza que hoy depositan en este proyecto. No les vamos a fallar. Después de años de abandono, hoy todas y todos trabajamos por una universidad justa, digna y cercana a su comunidad.” A tan solo unos días de haber iniciado su gestión, la rectora ha sostenido encuentros directos con comunidades universitarias en diversas regiones, priorizando el diálogo como herramienta central para la construcción de acuerdos. Esta práctica concreta su compromiso con una autoridad presente. ●

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albitar Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

EL HUSMEADOR

En un esfuerzo por dismantlar redes criminales vinculadas a La Familia Michoacana, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), junto con la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y la Secretaría de Seguridad estatal, clausuró más de 40 negocios, principalmente casas de materiales y minas de arena, en 14 municipios del sur del Estado de México, como Valle de Bravo, Tejupilco, Temascaltepec y Tlatlaya. El operativo, denominado “Liberación”, buscaba combatir actividades ilícitas como el acaparamiento de recursos, extorsión y otros delitos de alto impacto. Sin embargo, la acción desató bloqueos carreteros, quema de vehículos y la retención de elementos de seguridad por parte de pobladores y transportistas, dejando al descubierto una compleja red de oposición que podría estar influenciada por el crimen organizado y, posiblemente, por la complicidad de cuerpos policiacos municipales.

- Análisis del problema
- ¿Población obligada por el crimen organizado?
- Posible involucramiento de cuerpos policiacos municipales

El Operativo Liberación se enmarca en una estrategia para debilitar la estructura económica de

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Miércoles 23 de Julio de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090173613600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepeatlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

PANORAMAS

¡¡¡ Los problemas de montajes y corrupción en este sexenio de la Mtra. Delfina Gómez, siguen, y ella o no se da cuenta o sus funcionarios no se la hacen saber para darle una solución inmediata!!!



ING.IND: JESÚS ESPINOZA GARCÍA

En los temas de montajes, hemos visto como de la noche a la mañana la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) Laura Gonzalez Hernandez presenta a constructores para que desarrollen complejos industriales en el Edomex, sin decir a ciencia cierta en qué lugares, para cuándo, para quién y en qué tiempo, en este tenor la que presidió el Consejo Coordinador Empresarial y Subsecretaría de fomento Industrial de la SEDECO, Ha intentado ya varias veces, sin éxito, reducir la simplificación administrativa en todo lo que es la tramitología para poder ubicar a empresas y comercios en nuestro territorio mexiquense. ¡¡¡ en el tema de la inversión millonaria que va a llevar a cabo la empresa Bimbo, (que tuvo la oportunidad de ubicar hace ya algunos años en el Parque Industrial el "Coecillo" y conocer y tratar personalmente a Don Lorenzo Servije, así como ubicar y atender a todas las empresas que actualmente operan en dicho parque industrial cuando preste mi servicios profesionales en la Direccion de Promocion Industrial del Gobierno del edomex), a ver si no se monta en esta inversión nuestra estimada Laurita Gonzalez!!!. Y en el tema de llevar a cabo una reingeniería para que el "elefante blanco" que ha sido durante varios sexenios el Fideicomiso para la creación de parques y zonas industriales (FIDEPAR) No ha podido hacer absolutamente nada,

contando a la fecha con una nomina de mas de 45 empleados dedicándose hacer otras cosas menos para lo que fue creado. Y una parte de dicho Fideicomiso se dedica a conseguir terrenos, ¡¡¡solicitando a las personas que le entregan información una comisión para poder promoverlos!!!. No perdiendo el tiempo en aparecer en eventos de primeras piedras e inauguraciones de empresas o comercios donde dicha Secretaría no tuvo absolutamente nada que ver. En otros hechos que avergüenzan al Edomex fue la simulación de entrega del IMSS Bienestar, ya que a la fecha personal de 85 unidades médicas, la mayoría de atención primaria en los municipios de Zinacantepec, Almoloya de Juárez y Metepec suspendieron de forma parcial sus servicios médicos a la población, hasta que sean solventadas sus demandas consistentes en la falta de medicinas e insumos y pagos atrasados o retenidos. El tema de la querida Junta de Caminos de nuestro Edomex, en donde a diario le llegan solicitudes para mejorar los caminos. Su director general Mario Ariel Juarez Rodriguez, aseguró que dicha dependencia no recibe reportes de Baches, llantas puchadas ni vehículos descompuestos por caer en estos hoyos en las carreteras estatales. Por ello pidió a la ciudadanía no hacer uso de este medio (chat movimex) para presentar denuncias. El propio director de nuestra Junta de Caminos comentó, una disculpa porque no me gusta mentir. No podemos engañar a la ciudadanía. El Secretario de Movilidad tendría que explicar de

dónde salió esa línea telefónica, En este tema la propia Gobernadora ya definió que la función de Movilidad no es tapar baches ni construir carreteras. Lo que queremos nosotros es repararlos para evitar este tipo de percances. A todo esto el funcionario Ariel Juarez mencionó que la herencia millonaria asfixia a la Junta de caminos y actualmente solo opera con el 7% de su presupuesto, situación crítica de los supuestos millones de pesos que le fueron asignados este año, ya que el 93% se destina a pagos de contratos de asociación pública privada (APP) y proyectos de prestación de servicios (PPS) firmados durante las administraciones de Enrique Peña Nieto y Alfredo del Mazo. Estos contratos que abarcan el 60% de los más de 4300 kilómetros de vías libres, se llevan actualmente el 93% el presupuesto de la Junta de Caminos del Edomex, y en la actualidad solo trabajamos con el 7% del presupuesto asignado el año del 2024 en la Cámara de Diputados que alcanzó un monto autorizado de 15 mmdp y que debió usarse para reparar baches. Otro tema "bochornoso" que se ha presentado en la flamante Secretaria de Educacion, Ciencia, tecnología e Innovacion del Edomex, que de estos nombres no ha dejado ver ninguno ¡¡¡ ha sido lo de los cheques entregados a jóvenes y que después se los recogen!!!. ¿ Conocerán de este tema, y que han hecho al respecto, su Secretario Miguel Angel Hernandez Espejel y nuestra Gobernadora Delfina Gomez?... Ver para creer



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Sindicato delinque en el sur.
- Aplicar la ley no es represión.
- Contra RMB, encuesta sarra.
- Se fue Padre del Heavy Metal.

Urge retirar y encarcelar a los miembros de cierto "sindicato" de "transportistas" y taxistas (que no es la primera vez que reaccionan en sincronía con el crimen organizado) que bloquearon parte del sur del estado tras operativo de la FGJEM y la Secretaría de Seguridad del Estado de México, y eso no sería represión, pues ese término solo aplica cuando el gobierno reprime una manifestación legítima y pacífica, pero en este caso se trata de una serie de delitos como la complicidad con los delincuentes y la obstrucción a la justicia, descarada. ¡Urge la aplicación de la ley con el legítimo uso de la fuerza del estado! ... NOTAS CORTAS: En la Mesa de Coordinación para la Construcción

de la Paz, encabezada por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez se informó que los 12 delitos considerados de alto impacto disminuyeron en el Estado de México entre enero y junio de 2025, en comparación con el mismo periodo de 2024, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) y que los homicidios dolosos bajaron 31%, el robo de vehículo con y sin violencia 25%, y la extorsión 18%. Muy buenas cifras que hacen necesario que se perciban en los mexiquenses ... Algunos "haters" del Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida "festejan" que, supuestamente, los toluqueños no respaldarían que el edil buscara la reelección en 2027, ¿su fuente? Massive Caller, la misma que aseguró que la candidata de la derecha, Xóchitl Gálvez, había ganado la Presidencia de la República el año pasado y la misma que aseguraba que la Maestra Delfina Gómez Álvarez venía a la baja y que la entonces candidata priísta

Alejandra del Moral iba subiendo y que terminaría ganando la elección de gobernadora en 2023. Como dijo su candidato presidencial en 2018: "¡Hombre! Unos genios!" ... El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, entregó en la Plaza Cívica de San Mateo los trabajos de rehabilitación vial en 10 calles de 5 colonias de la Cuenca de San Mateo, como parte del programa Huellas de la Transformación, a través del Operativo Construyendo Bienestar para el Pueblo. "Esta Huella de la Transformación que se deja en las colonias Tejocote, Ampliación San Mateo Zona Norte, Colinas de San Mateo, San Mateo Nopala y Rincón Verde, van a permitir mejoramiento de la imagen urbana y mayor seguridad en beneficio de la población", aseguró el alcalde morenista ante la presencia de vecinos, servidores públicos municipales, así como liderazgos vecinales y autoridades auxiliares, reconoció el trabajo de Servicios Públicos por avanzar en el mejoramiento de la imagen urbana ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández anunció la pavimentación de la Av. Guadalupe Victoria y aseguró que no "reparará" hasta acabar con todos los baches. Estas y otras obras lo tienen posicionado como en mejor alcalde en encuestas que miden la evaluación de los alcaldes a nivel nacional ... La cultura mundial en lo general y el rock en lo particular están de luto. Falleció el Padre del Heavy Ozzy Osbourne, a casi dos semanas de su concierto de despedida. Las grades luces se apagan mientras nos queda la basura del reguetón y los narcocorridos. EPD el Príncipe de las Tinieblas ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

BLOQUEOS EN EDOMEX. MONREAL Y ¿PEDRO HACES?



ELEAZAR FLORES

SUR Y NORTE SEMIPARALIZADOS-. Abiertamente ninguna autoridad aborda y menos informa acerca de los bloqueos carreteros en norte y sur del estado de México, únicamente se sabe en voz de vecinos y protagonistas, principalmente TRANSPORTISTAS MATERIALISTAS.

De entre éstos, con o sin fundamento, a algunos se les liga con presuntos integrantes del crimen organizado, cuyos operativos consisten en controlar compra-venta de materiales como tabique, grava, arena y demás utilitarios, teniendo como consecuencia inmediata el encarecimiento de esos productos en municipios del sur y norte del valle de Toluca.

Incluso vecinos de San Pedro Limón, cansados de esas arbitrariedades, detuvieron a algunos uniformados, integrantes lo mismo de la Guardia Nacional que de la misma Secretaría de la Defensa Nacional, también de otras corporaciones, tema del que no se habla ni por equivocación en las reuniones de las MESAS PARA LA PAZ.

Habitantes víctimas de esos BLOQUEOS son los de Tejuipilco, Temascaltepec y Valle de Bravo en el sur poniente y Atlacomulco en el norte, por lo que para normalizar el tránsito vehicular en las carreteras urge, la intervención de las autoridades, dado que dichos bloqueos se iniciaron con el amanecer del lunes y ayer al media día apenas se hablaba de posibles diálogos con autoridades.

Esos bloqueos recuerdan los de hará cosa de tres años, cuando también presuntos integrantes del crimen organizado se involucraron en el CONTROL DE PRECIOS en otro tipo de comercios

como las abarroteras y las farmacias, obligando a propietarios a comprar SOLAMENTE a determinados distribuidores mayoristas, y a los DESOBEDIENTES hasta les quemaban sus establecimientos.

Será interesante que la autoridad estatal, -política y de seguridad-, opinen sobre el particular.

MONREAL-HACES-. Poco reducida la pluma y la lente de quienes cubrieron la asamblea extraordinaria de la cuarta transformación, el domingo pasado en chilangolandia, enfocando preferentemente su atención en la miopía política de Adán Augusto, que ni como gobernador ni como ¿RESPONSABLE? de la política interna, en SEGOB, detectó presuntos ilícitos y relaciones de Hernán Bermúdez, coordinador del grupo delictivo LA BARREDORA.

Más ausencias en el cónclave MORENO fueron la de ANDY LÓPEZ BELTRÁN, quien pidió vacaciones por exceso de trabajo, - argumento justificado-, y la del patriarca zacatecano Ricardo Monreal, por 40 años de matrimonio, -sin comentarios-, pero sí, el lugar del festejo, el hotel Rosewood, Villa Magna, en MADRID. La fecha justifica olvidar la AUSTERIDAD REPUBLICANA, incluso la POBREZA FRANCISCANA, ¿no?

La ausencia que no se ventiló en la reunión morena dominical, es la del ¿AUSTERO? líder sindical PEDRO HACES, pues no viaja en aviones premier, apenas en HELICÓPTERO, pero conocida su amistosa cercanía con su líder cameraleño Monreal, podría ser que también hayan coincidido en la MADRE PATRIA.

Evitando elucubraciones, esperemos justificaciones. La de Monreal, poco convincente, por cierto.

En La Paz viven 30 mil familias asentadas en zonas de barrancas

-Viven en zonas altas del municipio
-Lomas de San Sebastián tiene pendientes sumamente inclinadas



ARTURO MORALES

EDOMEX.- En la parte alta de La Paz, Estado de México, un estimado de 30 mil familias viven en zonas de barrancas, susceptibles de sufrir daños por deslaves o por estar asentadas en zonas de despeñaderos, informó el gobierno local 2025-2027, al dar a conocer avances en el segundo semestre del presente año.

Se están haciendo recorridos para conocer el estado real que guarda el territorio en zonas altas, informó en conferencia de prensa la presidenta municipal, Martha Guerrero Sánchez.

Las colonias que registran zonas de ries-

go, donde se encuentran asentadas familias son Lomas de San Isidro, Lomas de San Sebastián que es como un cerro con pendientes sumamente inclinadas, durante una fuerte lluvia se generan los ríos impresionantes que por la presión se llevan piedras y tierra.

También se suma la colonia, Carlos Hank González, San José de Las Palmas, además de la parte alta de la colonia Lomas de Altavista. Las referidas colonias que se encuentran en proceso de regularización por parte del Instituto Mexiquense de la Vivienda Social (IMEVIS) y Desarrollo Urbano, en tanto se espera poner orden a este proceso de urbanización. ●